

PANORAMA PINAREÑO



Febrero de 2014 No. 9 Año II

DE PENSAMIENTO ES LA GUERRA MAYOR QUE SE NOS HACE, GANÉMOSLA A PENSAMIENTO.

JOSÉ MARTÍ.

AGRADECIMIENTO AL INSTITUTO CUBANO POR LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN Y PRENSA

(ICLEP)

Dirección digital: www.iclep.org

Editorial.

Aniversario 161 de la muerte de Félix Varela.

Nuestro país ha sido bendecido por Dios, ha tenido en su historia patria la dicha de que en ella nacieran hombres de la talla de José Martí y Félix Varela. Martí, un hombre de pensamiento y acción, fue capaz de fundar un Partido y organizar la guerra necesaria.

Varela, un presbítero católico que puso todo su empeño en enseñar a pensar a los cubanos, dirigió la cátedra de filosofía del Seminario San Carlos, por donde pasaron ilustrísimos hombres de letras e insignes patriotas cubanos, allí estudio Rafael María de Mendive, quien años más tarde educó en los principios morales, éticos y patriota, a quien se convirtió posteriormente en el héroe nacional de Cuba.

El padre Varela, con dignidad y poniendo los intereses patrios por encima de los personales, defendió en el corazón de la metrópoli el derecho de Cuba a ser libre e independiente.

Cuba siempre fue el centro de su accionar, en una de sus cartas a Elpidio escribe, "La libertad, cuando se siente perseguida, solo encuentra refugio en el templo de los cristianos", pensamiento de Varela del que varios presbíteros católicos y Pastores de Iglesias protestantes son hoy dignos continuadores, aunque algunos de ellos por temor a represalias personales y contra sus Iglesias por parte del régimen no se atreven a alzar sus voces en defensa del pueblo oprimido.

Varela fue ejemplo de cubano digno, marchó al exilio, se refugió en San Agustín de la Florida, pobre y muy enfermo muere el 18 de febrero de 1853, antes de morir quiso asegurarse de que 20 días antes, en la calle de Paula, La Habana, había nacido un digno continuador de sus ideas, un patriota sin igual, el hombre más preclaro que ha dado la historia de nuestra patria, nuestro José Martí, él como nadie supo interpretar las ideas de aquel hombre que siendo un sacerdote católico, puso su vida a disposición de su patria.

El mejor homenaje que podemos rendirle los cubanos y cubanas al padre Félix Varela y Morales, es ser cada día mejores patriotas, es entregándole lo mejor de nuestra existencia a refundar la nación cubana, para que nuestra patria sea finalmente libre e independiente y él pueda descansar en paz.

Honrar Honra, dijo el maestro.

Hemos aprendido dolorosamente que la Libertad nunca es otorgada de buen grado por el opresor, tiene que ser exigida por el oprimido.

Martin Luther King.

"Sin aire, la tierra muere. Sin libertad, como sin aire propio y esencial, nada vive."

José Martí..



Frente Nacional de
Resistencia Cívica
Orlando Zapata



Consejo de Redacción

Director: Raúl L. Risco Pérez

Editora: Dianelys Rodríguez Morejón

Redactor: Eduardo Pujol Valladares

JUNTARNOS, ES LA PALABRA DE ORDEN.

La Declaración de La Habana: A medio siglo de distancia.



Por: René Gómez Manzano

En dos importantes documentos homónimos –de 1962 y 2014 respectivamente– se plasman planes contrapuestos del gobierno castrista.

La llamada Declaración de la Habana fue el documento fundamental que emitió la tan llevada y traída Cumbre de la CELAC, recién concluida en la capital cubana. Esta denominación nos hace recordar otro escrito de nombre análogo, proclamado en pleno apogeo de Fidel Castro, hace más de medio siglo: la Segunda Declaración de La Habana.

En lo esencial el régimen de la isla no ha variado en estos 52 años, pero si ha habido cambios de enfoques que vale la pena hoy resaltar. Una comparación entre ambos documentos casi homónimos nos permitirá valorar algunas de las diferencias sustanciales en el modo de encarar la problemática regional.

La Segunda Declaración de La Habana (primera en el tiempo de las dos que analizaré aquí) representó la apoteosis de las ideas del marxismo leninista, erigidas por el Máximo Líder y sus seguidores en doctrina oficial. Con fanatismo de nuevos conversos, la dirección revolucionaria enarboló ante Cuba y el mundo las flamantes doctrinas, empleándolas como herramientas para interpretar la realidad.

En el estilo característico de Fidel Castro, se levantaba el dedo acusador contra el “Gran Satán”: ¿Qué es la historia de Cuba sino la historia de América Latina? ¿Y qué es la historia de América Latina sino la historia de Asia, África y Oceanía? ¿Y qué es la historia de todos estos pueblos sino la historia de la explotación más despiadada y cruel del imperialismo en el mundo entero?”

En el nuevo catecismo rojo figuraban todos los lugares comunes del bolchevismo internacional: “Las ideas de Marx, Engels y Lenin”, “la explotación del trabajo humano”, “la crisis general del capitalismo”, las leyes objetivas que rigen el desarrollo de las sociedades humanas”, “ las masas explotadas de América”...

La sesión final del documento tiene un subtítulo que resume el sentido de la larga diatriba: “El deber de todo revolucionario es hacer la revolución”. Pero esto último se veía con la peculiar óptica que enaltecía a los insumisos “armados de piedras, de palos, de machetes...” Y concluía: “Porque esta gran humanidad ha dicho ¡Basta! Y ha echado a andar, y su marcha de gigantes ya no se detendrá hasta conquistar la verdadera independencia...”.

La idea central era subvertir a Latinoamérica a tiro limpio. Resulta conveniente recordar que, no mucho tiempo después, Ernesto Guevara lanzó su consigna genocida: ! Crear dos, tres, muchos Vietnam!” La alucinante frase era coreada gustosamente en La Habana, y hasta un musiquito italiano la convirtió en estribillo de una tonada.

Hoy, al cabo de medio siglo, ¿Qué queda de toda la exaltación afebrada? Los propósitos de convertir a los Andes en la Sierra Maestra de América Latina, por los que pagó bien caro el Erario Cubano, terminaron en un rotundo fracaso. Esto lo experimentaron en carne propia el mismo Guevara y varios de sus compañeros de aventura. El fiasco de Bolivia se repitió en otros países del continente.

En la actualidad, de regreso de esos ambiciosos y agresivos planes que han dejado un sedimento de subversión planetaria, el llamado “socialismo del siglo XXI” ha triunfado en algunos estados iberoamericanos, pero no a través de las balas, sino de los votos. Sus líderes respectivos, ansiosos de afianzar su poder y perpetuarse en él, miran como su mentora a Cuba, que exhibe un régimen enraizado en los peores modelos estalinistas de la centuria anterior.

Esos señores no constituyen las fuerzas predominantes ni las más fructíferas en Nuestra América, aunque si son las más vociferantes. En cualquier caso, tanto esos gobierno como otros de talante más sereno han proclamado en la reciente Declaración de La Habana unos principios que difieren por completo del escrito homónimo de 1962.

En la de ahora leemos: “La solución pacíficas de controversias”, “la solidaridad y la cooperación”, “trabajar para fortalecer el orden económico mundial”, “nuestra más seria preocupación por la grave situación humanitaria y de seguridad de la República Árabe Siria”, “consolidar a América Latina y el Caribe como Zona de Paz”.

Ni siquiera que este último pronunciamiento haya sido acordado teniendo como anfitrión al mismo gobierno que, violando acuerdos de la ONU, se prestó a enviar a la impresentable satrapía de Corea del Norte armas diversas de forma subrepticia, sin brindar atención alguna al carácter pacífico del Canal de Panamá. Como se sabe, esta fue la razón de la ausencia del presidente istmeño en la Cumbre.

Decididamente, en lo esencial, los cambios en la política exterior del castrismo han sido para mejor. Pero resulta conveniente no olvidar lo proclamado de modo solemne en su tiempo, que también forma parte inseparable del tenebroso legado que este régimen ha dejado a la Nación Cubana.

Hay que mantener al pueblo en un puño.

Por: Eduardo Pujol Estrada*

Espiarse, chequear, y controlar la vida de los ciudadanos parece que se ha convertido en una práctica a nivel mundial, y Cuba no escapa a este fenómeno, aquí en el país de la "libertad", todos somos vigilados sin reparo alguno, incluyendo a la familia a la que además de violarle la privacidad, se les destruye y separa trayendo desavenencias e incomprensiones entre los miembros que la integran, solo porque se piensa distinto a la doctrina impuesta.

Ya no son los opositores al gobierno los que sufren esta ignominia, es el pueblo entero el que vive en el miedo y el terror, de que un día cualquiera uno de sus miembros sea acusado de violar el pacto de fidelidad, no a la patria sino al máximo líder, al que se le debe guardar respeto y consideración por encima de todo, por tanto el violador de esta máxima pagará bien caro su osadía, no obstante el pueblo en el silencio de los mortales los desprecia y se les rebela, ya no importa el costo del sacrificio, romper las cadenas de la humillación exige la mayor entrega, y este, el pueblo de Martí y Maceo está dispuesto a pagarlo.

Si ayer en la embriaguez del triunfo, gritamos y apoyamos a aquellos que supuestamente nos traían la "libertad", hoy desde nuestros corazones traicionados con toda nuestras fuerzas gritamos, Patria y Libertad, desenterremos de los campos teñidos en sangre, la memoria heroica y patriótica de aquellos mambises que con sus vidas nos enseñaron el camino para alcanzar la libertad, incluso al precio de nuestras propias vidas.

El Estado Cubano y su brazo armado el G-2, que chantajea y pisotea la dignidad del cubano de hoy, algún día tendrá que rendir cuenta ante la historia, aunque desde hace tiempo ya este pueblo sufrido y vilipendiado los ha juzgado, clavándole en la cruz de la traición a su pueblo humilde y sencillo, que un día confió en ellos y hoy sin el menor atisbo de respeto y con una desfachatez sin límite lo amordaza y ata de pies y manos como si Cuba fuera su gran feudo.

Los muertos exigen respeto desde sus tumbas, alguien tendrá que dárselo, ellos son la gloria que se ha vivido del pasado, presente y el futuro, faltar a su memoria sería la deshonra para aquellos que sobre sus hombros tiene esa responsabilidad.

El fantasma del desalojo continúa dañando al cubano de a pie.

Por: Maikel Nortón Cordero y Carlos A. Rodríguez Seruto

Yusleidy Zambrana Naranjo está desesperada al punto de estar inapetente, su situación la comparten varios vecinos suyos. Ella tiene dos niños de cuatro y nueve años y el menor padece de insuficiencia respiratoria, está separada de su esposo el que la golpeaba frente a sus dos hijos, la violencia que ejercía sobre ella en presencia de sus dos pequeños, la llevó a prenderle candela un día, ambas criaturas muestran un severo trastorno psicológico.

Zambrana Naranjo ya no tiene a quien más dirigirse, todas las instituciones estatales que tienen que ver con su caso le han cerrado las puertas y está amenazada con ser desalojada de la vivienda hecha de recortaría de madera que con enorme esfuerzos ha logrado levantar.

Algo similar le ocurre a Aylin Díaz Cáceres, con un niño de seis años y en avanzado estado de gestación. Me quieren desalojar y botar para la calle, sólo Dios sabe con el esfuerzo que logramos hacer este rancho mi esposo y yo, a mi, me tendrán que matar pero yo no voy a salir de aquí, refirió indignada esta joven madre, mi gran preocupación es que mi esposo valla a la cárcel por no permitir el desalojo, agrego Aylin.

El caso en cuestión es que "la manzana de la discordia" es una franja de tierra cubierta de marabú al costado de un camino cerca del poblado de Paso Quemado, municipio Los Palacios, la que tiene unos 300 metros de largo por unos 30 de ancho y pertenece a la Empresa de Cultivos Varios Cubaquivir.

Este pequeño espacio no es cultivable y el Director de dicha empresa, señor Alfredo Reinoso Cruz les emitió un documento de autorizo para la construcción de dichas viviendas en ese terreno, pero ahora refiere que lo están presionando y lo quieren multar con \$1000 pesos moneda nacional si no los saca de allí.

Por su parte, Yusleidy expresó que ella logró hablar con la Secretaria del Partido Comunista en el municipio Los Palacios y la respuesta fue que la van a desalojar de allí que se busquen otro lugar.

Lo contradictorio del caso es que a sólo unos 30 metros de allí, construyeron recientemente un edificio para oficiales de las Fuerzas Armadas Revolucionaria, marcando la diferencia entre militares y cubanos de a pie.

Mientras los militares gozan del privilegio de tener lujosas casas o apartamentos, para el resto del pueblo continúa el fantasma del desalojo.

El pasado 28 de enero, quedó oficialmente constituido el Partido Revolucionario Cubano, el que nace de la fusión de 11 organizaciones opositoras al régimen cubano que integraban la Alianza Democrática Pinareña, los líderes de dichas organizaciones dando muestra de madures política, decidieron unirse en una sola organización y como un puño apretado trabajar para lograr llevar el país a un estado de derechos, donde se respeten las libertades individuales, impere la ley y el cubano sea el dueño de su destino, donde nadie sea discriminado por su raza, sexo, creencia religiosa o política, donde los dirigentes sean elegidos por el pueblo y se permita el pluripartidismo.

El Partido Revolucionario Cubano, se propone aceptar entre sus filas a todos los cubanos y cubanas que deseen luchar por una patria libre, independiente y democrática, que podamos insertarnos en el concierto de las naciones democráticas, donde no se explote al hombre y quien salga del país a prestar su colaboración lo haga de forma voluntaria y obtenga el salario directo por el esfuerzo que realice sin la intervención del gobierno.

El PRC se funda con Todos y para el Bien de Todos, sacar al país de la crisis económica, institucional y social a la que nos ha llevado los actuales gobernantes será, nuestra meta a lograr.

Deterioro en las unidades de salud.

Por. Dr. Miguel*

Los errores de éste gobierno son incontables en 55 años, la lista sería interminable al intentar enumerarlos.

La agricultura y la ganadería son un desastre, también el Deporte, la Educación y la Salud, considerados insignia del proyecto cubano, incrementaron los graves problemas que existían con anterioridad a la crisis de 1990 y se aceleraron y multiplicaron, con gran impacto negativo sobre los valores morales y espirituales de nuestro pueblo por la pérdida de las millonarias subvenciones que nos enviaba la URSS.

Como ejemplo de la grave crisis del Sistema de Salud, en la provincia tenemos la falta de crematorios, siendo el Hospital provincial Abel Santamaría Cuadrado el único que cuenta con uno que brinda servicio al resto de las unidades y tiene decenas de años continuo de trabajo, razón por la cual no se les realizan los debidos mantenimientos y acumula gruesas capas de grasa humana y los gases que expulsa son una queja constante de la población, pues pudiera general graves problemas de salud.

También por falta de mantenimiento se nos destruye una construcción erigida de mampostería en 1951 y reparada 41 años después en 1992, nos referimos al Balneario de San Diego, que a pesar de sus especiales características viola las más elementales normas higiénico – sanitaria para pacientes, acompañantes y personal de la salud.

Este centro tiene instalada una sala de rehabilitación con servicio de electroterapia, láser, ultrasonido, parafina, entre otros, para sus servicio de balneoterapia cuenta con tres piscinas en muy mal estado.

Las parrillas soterradas que permiten el acceso a éste lugar no cuentan con iluminación y el piso, las paredes y el techo tienen filtraciones provocadas por la corrosión que genera el azufre de sus aguas que con una temperatura de 30 a 40 grados y clasificadas como aguas sulfuradas, silíceas y ferrosas solo se comparan al Balneario de Elguea, en Villa Clara.

El Balneario de San Diego cuenta con un personal calificado de fisioterapia que pudieran brindar un servicio de excelencia en el tratamiento de afecciones ostiomarticulares, ostioartritis, reumatismo, secuelas traumáticas, y una variedad considerable de enfermedades de la piel los que se ven limitados por el deterioro de ésta instalación a la que se le ha negado varias propuestas de inversión extranjera y el gobierno tampoco aporta el capital necesario para su mantenimiento.

Y así ante nuestros ojos se destruye esta emblemática instalación... ver para creer..

*Doctor en medicina, cubano de a pie.

¿Qué son los CDR en Cuba?



Por: Rafael Hernández Blanco

Los Comité de Defensa de la Revolución, creados por el gobierno cubano en 1960 cumplen este año 2014, 54 años de espionaje a todos los ciudadanos de esta pequeña Isla. En estos momentos Cuba, es uno de los países que ha criticado los escándalos de espionaje de los que han sido objeto varios países por parte delos EEUU, Cuba olvida que cuenta en su estructura de estado y de gobierno con los CDR, una organización de espionaje y de choque, que la mayoría de los ciudadanos rechazan y critican abiertamente a la que muchos pertenecen obligadamente, esta organización comunista fue creada por Fidel Castro, con la única finalidad de "la vigilancia colectiva" para lograr el control absoluto sobre cada ciudadano

El guanero Yuniel Esteben, recuerda que los que dirigen el CDR en su localidad nunca han tocado la puerta de su casa para saber si su familia tiene comida o necesita medicinas, pero si lo visitan para convencerlo de que abandone sus ideas políticas, y se ponga al servicio de la policía Política. El presidente de este CDR tira piedra e insulta sólo a personas que tienen ideas diferentes a las del gobierno. Esta diabólica organización, tiene una estructura de dirección compuesta por un presidente, un organizador, un financiero y un jefe de vigilancia. Cuenta con millones de integrantes en toda la isla, pero para lo único que están presentes es a la hora de cobrar las finanzas y vigilar todo lo que hacen en cada casa.

Según las estadísticas de la oficialidad cubana esta temible organización cuenta con unos 7 600 000 miembros, ciudadanos mayores de 14 años de edad requisito indispensable para ingresar en la organización, y los ingresos por concepto de cotización es de aproximadamente veintidós millones de pesos monedas nacional, que su único destino es mantener el alto nivel de vida de los funcionarios y dirigentes de este país.

Teté Comité es una figura creada por un humorista cubano donde se destaca el carácter chismoso y controlador del personaje, los CDR es una organización que esta diseñada para apoyar todas las locuras de este desprestigiado gobierno. Recordemos que todas las instituciones de inteligencia en Cuba se apoyan en las informaciones que les brinda esta organización que tanto daño le ha causado al pueblo cubano. Quien no sea cederista no puede trabajar en este país, no puede matricular en ningún centro estudiantil del territorio nacional, y puedo decirle con gran tristeza que lo consideran enemigo potencial del sistema comunista, implantado en nuestro país a la fuerza por los hermanos Castro desde Enero del año 1959.

La mayoría de la juventud cubana odia y rechaza la forma de actuar de esta repugnante organización, porque los obligan a realizar tareas y actividades que no son de su agrado, porque de no participar en la misma no son avalados políticamente y por consiguiente su futuro será incierto y oscuro. Hay que recordarles a las personas que tengan la posibilidad de leer este trabajo periodísticos y no conozcan el funcionamiento de los CDR, pensaran que se exagera al escribir este artículo, pero los que vivimos en esta isla cárcel le podemos asegurar que esta macabra organización a sido la causante de mucho dolor y sufrimiento en las familias cubanas, porque sabemos que la misma ha sido el bastón auxiliar de esta dictadura.

Acoso y represión contra transportistas privados



Por: Luis A Cruz Silva

Los coches tirados por caballos es un medio de transporte que se utiliza en nuestro país desde épocas remotas. En los últimos años debido a la escasez de medios automotriz para la normal movilidad de los ciudadanos, ese medio unido a los ya bienvenidos bici-taxis son permanentemente acosados y reprimidos tanto por la Policía Nacional Revolucionaria, como por los Inspectores Estatales, quienes los persiguen y multan por cualquier motivo, dando a entender que las multas se han convertido en una nueva fuente de ingreso para el Estado.

Juan Carlos Gómez es un bici-taxista en la ciudad de Pinar del Río, recientemente le retuvieron su bici-taxi durante dos meses en la unidad policial de Gerrima, donde luego de pagar una multa ascendente a 750.00 pesos tubo que pagar 15.00 pesos diarios por la retención de su medio de trabajo en el parqueo de dicha unidad policial.

Enrique Medina fue multado y su coche tirado por caballo retenido durante 7 días, hasta tanto los inspectores estatales no verificaron la autenticidad de los documentos de propiedad del equino y del coche.

Víctor Manuel González, es un cuentapropista quien desde el año 2010 se dedica a transportar pasajes desde el reparto Hermanos Cruz hasta la ciudad pinareña en su coche tirado por dos caballos, manifiesta que ha perdido la cuenta de la cantidad de multas que les han sido impuestas desde que comenzó a trabajar como cuentapropista, según él inspectores y policías prácticamente no lo dejan trabajar, viven acosándolo a pesar de ser trabajadores legales que pagan impuesto y tiene toda la documentación según lo establecido. Sin embargo refiere Víctor Manuel que en la ciudad se incrementa la delincuencia, el alcoholismo, la corrupción, la violencia en general, los atracos y robos y los asesinatos, y a pesar de todos la policía detrás de quienes andan es de los que honradamente tratan de mantener a su familia.

El apretón y el estómago vacío.



Por: Bernardo León Martínez.

En la década de los años 90, luego de la caída de la URSS, los cubanos de a pie sentimos un gran apretón en nuestras vidas cotidianas, claro, solo fue un apretón en su mayoría para el pueblo, porque en nuestro país quienes pertenecen a la cúpula gobernante o tienen algún familiar en el extranjero de quienes reciben alguna remesa, o es dirigente, militar etc., el apretón y el estómago vacío jamás lo sintieron.

El gobierno en esta provincia pinareña, por regla general donde existe solar yermo, de inmediato se dan a la tarea de construir una tienda recaudadora de divisa o plantan un contenedor que también vende sus productos en cuc.

Muchos de estos establecimientos como el que se encuentra en la calle Máximo Gómez y Maceo permanece abierto al público pero recibe muy pocas visitas diarias, producto al alto costo de lo que allí se oferta, no solo tenerla abarrotada de productos debe ser la preocupación de la gerencia territorial de Pinar del Río, ya sea las TRD de las FAR, las tiendas de las CIMEC o Panamericanas. Sino también la reparación de las mismas.

Dicha tienda, cuando usted entra le da el deseo de salir corriendo, las paredes descolchadas, el techo presenta filtraciones, una de las cuales taparon con un afiche bien grande para que el público no la vea, con esto no engañan al consumidor sino se engañan ellos mismo y además ponen en peligro vidas humanas ya que puede derrumbarse parte del techo y golpear, herir o matar a cualquier consumidor o incluso a uno de los trabajadores.

En este caso, si sucediera algún accidente, como en nuestro país no existe la indemnización, todo queda allí, el accidentado con sus golpes, herido o muerto, y se acabó el asunto, nadie paga.

Mientras todo esto sucede en las tiendas que venden sus productos en divisa, el pueblo continúa con el apretón y el estómago vacío.

La agencia oficial de noticias de Corea del Sur, Yonhap, informó en días pasados que, Jon Yong-Jin, embajador de ese país en Cuba había sido ejecutado junto a su esposa Kye-sun. Igual suerte corrió el embajador de dicho país en Malasia. Las ejecuciones incluyeron a los niños de las familias, los que se resistieron al arresto fueron ejecutados en el lugar sin juicio alguno, las razones de las ejecuciones según la propia agencia se realizó por el parentesco de los ejecutados con el General Jang Song-Thaek.

Las ejecuciones tuvieron el propósito de no dejar rastro de la familia del dictador Kim Il Sun, fundador de la dinastía comunista de Corea del Norte.

Esta purga sangrienta se ha explicado como una acción para consolidar en el poder al joven dictador norcoreano.

Quando el gobierno respeta al pueblo, hay libertad, cuando el pueblo teme al gobierno, hay tiranía.

Tomas Jefferson.

Se resuelve problema de discapacitadas.



Por: Amparo M. Morejón Díaz

En el Boletín No 2 de noviembre de 2012, publiqué una noticia sobre el abandono gubernamental en que se encontraba la discapacitada, Reinalda Martínez, vecina de calle 26 de julio No 5 Reparto Cuba libre, conocido por el rancho y la situación desesperante que vivía ya que su vivienda estaba al punto de derrumbe.

Reinalda es parapléjica y en lo personal he sentido una inmensa satisfacción al haber ayudado con mi denuncia a esta mujer que se encontraba en total estado de abandono. El Teniente Coronel Mario, Jefe de Enfrentamiento de la Policía Política Provincial me ha estado amenazando con que me va hacer esto o lo otro, e incluso llegaron a pedirle a Reinalda que no me permitiera más la entrada en su casa, luego que la cocina de esta se derrumbó y casi mata a la infeliz mujer y denunciamos su caso.

Gracias, como referí anteriormente a las denuncias realizadas en este Boletín, la Dirección Municipal de la Vivienda y el Consejo de la Administración del gobierno le asignaron a Reinalda un subsidio para adquirir los materiales de construcción y reparar su vivienda.

Una vez más ha quedado demostrado el poder de la prensa, varios han sido los problemas resueltos al pueblo luego de que algunos de los reporteros de Panorama, publicamos alguna denuncia que pone en tela de juicio la actitud anti popular del gobierno.



Las imágenes de arriba muestran a Reinalda acostada y el techo de la cocina en derrumbe, las de abajo muestran los materiales de construcción que le entregaron para reconstruir parte de su vivienda.

Beneficio de un incendio.

Por: Reinaldo Morgado*

Recientemente visité la ciudad de Camagüey, y me llevé la mejor de las impresiones, una ciudad al menos en su casco histórico limpia, remozada y cuidadosamente pintada, así esperaba el 500 aniversario una de las primeras villas fundadas por los españoles, Santa María del Puerto del Príncipe, y dicen los camagüeyanos que por primera vez un Secretario del Partido Comunista se ocupa de los problemas de la población.

Al transitar por las calles camagüeyanas, me venía a la mente mi natal Pinar del Río, sus calles sucias, descuidada, mal oliente por la cantidad de aguas albañales que corren libremente por las mismas, sin que el gobierno de una respuesta, las casas cayendo y sin pintar.

Pinar del Río y creo no equivocarme, es la única provincia en el país que no tiene un paseo, y su casco histórico se cae a pedazos, se destruye ante los ojos de todo el mundo, ahí está el antiguo hotel comercio, que a pesar de varias ofertas de extranjeros para remodelarlo, el gobierno no lo ha permitido y su deterioro es tal que mañana será tarde tratar de reconstruirlo y habrá que demolerlo.

La cara de la ciudad se muestra bien descuidada, que medidas va a tomar el gobierno de la provincia, nadie sabe, lo que sí sabemos los pinareños es que como dice un viejo refrán si la cara está sucia, no quieras ver el resto del cuerpo.

Tal es el deterioro de muchas de las antiguas construcciones del casco histórico, que recientemente la antigua tienda "El Incendio", abandonada y llena de basura, fue víctima del fuego, las llamas salidas de sus paredes, pusieron en peligro vidas humanas y aunque gracias a Dios no hubo muertes, las autoridades se vieron obligadas a demoler la parte superior de dicho inmueble.

Colindante a la tienda siniestrada, existe una ciudadela, la que bien pudo ser devorada por las llamas si no llegan a actuar rápidamente los bomberos, quienes durante más de 6 horas lucharon para apagar el fuego.

Quizás la tragedia del Incendio traiga algún beneficio a la ciudad, haga reflexionar a las autoridades que tienen la responsabilidad del mantenimiento y conservación del patrimonio provincial y al igual que los Camagüeyanos hoy, los pinareños podamos contar un día, con algún secretario del Partido Gobernante que se preocupe y se ocupe de los problemas del pueblo y del mantenimiento y conservación de la ciudad.

* cubano de a pie.



Imágenes de la antigua tienda "El Incendio", la primera de la izquierda antes del siniestro, la de la derecha demoliéndola después del fuego.

Junto a Mélany, el Apóstol lloró.



Por: Raquel Rodríguez Morejón

Día triste y luctuoso para la patria fue el pasado 28 de enero, fecha en que se cumplió el 161 aniversario del natalicio de nuestro héroe nacional, José Martí.

Que barbaros, que tristeza sintió el apóstol, ese día muchos cubanos y cubanas nos proponíamos a rendirle tributo de muchas maneras, pero no dejar pasar por alto la fecha, y sobre todo los niños a quienes el maestro le dedicó tanto amor.

Mélany, es mi hija, tiene 11 años de edad y cursa el 6to grado en la escuela primaria Leopoldo Feble, en Pinar del Río, ella como yo no olvidaremos que las fuerzas represivas de esta provincia, que desde días antes del 28 mantenían un fuerte operativo frente a mi vivienda para impedirme salir a la calle, le impidieron participar en un concurso de pintura sobre el apóstol que convocado por la dirección de educación y cultura municipal se realizó en el museo de historia de Pinar del Río.

Con mucho entusiasmo mi hija pintó al maestro y pretendía mostrar su pintura ese día en dicho concurso para niños, todo fue en balde, el oficial de la Policía Política conocido por Reinier, dio la orden que yo no podía acompañar a Mélanly para que mostrara su obra, me obligaron luego de una fuerte discusión a permanecer secuestrada dentro de mi casa, la niña lloró sin consuelo, el héroe también.

Que horror, que falta de sensibilidad humana, que falta de dignidad de estos hombre que con esa actitud tan malsana y violadora de los más elementales derechos individuales,

impiden que una niña acompañada por su madre, cuyo único "delito" es oponerse de forma pacífica al gobierno en el que no cree, participe en un concurso.

A Mélanly las fuerza bruta del régimen dictatorial cubano le impidieron mostrar su obra y rendirle homenaje a nuestro José Martí, pero sepan los anti martianos de la Policía política de Pinar del Río, que Mélanly está siendo educada en los verdaderos principios martianos y un días no muy lejano podrá rendirle tributo al apóstol sin la injerencia de ninguna policía, de eso estoy convencida, como segura que el maestro dejará de llorar al ver a una niña sufrir porque le impidan a la fuerza,

Rendirle homenaje.

Viva Cuba libre.



Imagen de la niña Mélanly Laura, mostrando el dibujo de Martí que ella pintó para presentar en el concurso el 28 de enero y la de la derecha la represión montada alrededor de su vivienda.

Por: Rodolfo Noda Ortega

Pasa la luz de noche tocando la pluma.
Besa el tintero, despierta al poeta,
escribe en su sombra la muerte del llanto,
recibe tan alto el suspiro del viento y la luna.

Roída madera del secular tejado,
cual cofre heredado de la bisabuela materna.
Han pasado tantos de cualquier manera,
que no importa oro, ni plata anillada.

¡el pobre!
¿Qué guardó en el tiempo aquél que murió?
Si de la nueva época, poco creció.
¿Cuánto había de cierto tangible si nada quedó?

Historias pasadas que nadie escribió.
Se desvanece y desmaya la vanidad
anhelada.
Caminos diferentes tomados sin pensar,
no pienses por todos, algo va a pasar.

Destinos al azar, naturalmente mezclada.
El grosero no siempre va a la mugre,
es astuto y sabe disimular y engañar.
En pasado solo se puede soñar.

¿Qué importa ya la hetaira lúgubre?
Conténtate vida centenariamente,
carcajadas de travesuras, ríe ahora.
Da igual una letra más, pasó prora.
La existencia de negro, sigilosamente.

Muy pocos amigos tienen la verdad,
pero quieren ver al Santo Antonio,
de yeso o barro. Olvidado en velorio
con mezquina y avara honestidad.

Campanas, gritos, abrazos, deslealtad.
No esperes nada-, ni una flor, menos la falsa
canción, a la izquierda los ceros.
La última carta se llama falsedad.

Maldito el hombre que confía en el hombre,
lo primero que debemos leer o saber.
Lapidariamente la debes escoger,
como frase que te suple hambre.

Pasa la noche y el día también,
pasa el sol, y la lluvia, hasta el enojo.
Hoy todos contentos y la pluma mojado,
pero es falacia. Como la pregunta: "todo bien"
¡Que nuevo saludo! Es conformidad.

Adulteran la realidad, cobardes inocentes.
Son de otra dimensión los pretendientes.
Sonríen viendo su infinita calamidad.
Hasta el pez conoce la carnada pintada,
cuando la prueba una vez, ¿será amarga?

Lo debe ser, ¿entonces por qué la historia se
alarga? Se sabe que la lengua está enlazada.

El pueblo es una fiera, dijo el maestro.

—Domesticada pensó su alumno.
Tenía razón, pero solo era uno.
Los demás, en leguas, llevan cabestro.

Y pasó el tiempo, y no pasa la burla.
En el palacio no hay luto, más de un Rey
beben del sudor y las lágrimas del buey
que sigue tirando cual bestia burda.

Te enseñaron a leer, a mentir y obedecer.
No pudiste analizar, ni pensar, ni escoger.
Y el tiempo como regaño se robó tu proceder.
Lamentable decisión. Genuflexión y ceder.



Abuelos a la deriva.

Por. Jorge Alberto Liriano Linares.

Con una población de 11, 2 millones de habitantes, Cuba cuenta con 2,4 millones de personas mayores de 60 años, es decir que el 18,3 % de la población pertenecen a la tercera edad.

A buen entendedor, el envejecimiento poblacional en la isla es un fenómeno ya en curso y hacerle frente es una necesidad del país y un serio problema para el sistema gobernante.

En la actualidad la cantidad y calidad de las instituciones especializadas para acoger ancianos resulta insuficiente; por lo que una inmensa mayoría de estas personas arriban a la vejez con depauperante calidad de vida.

No hay que ir muy lejos para encontrar abuelos en las calles completamente a la deriva, con edades promedio entre 70 y 90 años, los cuales se dedican a la venta de jabas, caramelos, maní, periódicos y todo tipo de artículos que les caiga en las manos. Ante la interrogante de su constante activismo en la sociedad, la respuesta es la misma, "la chequera no alcanza, todo es muy caro, me quedé solo, vivimos una vida de perros, hay que luchar para poder sobrevivir"

Muchos de estos abuelos incluso carecen de una vivienda y deambulan pregonando su desamparo como es el caso de Olga Lidia Oliva García de 77 años de edad, residente en Ave. 85 # 11236 entre 112 y 120, municipio Güines, Provincia Mayabeque, que hace 6 años pide limosnas en las calles, luego que su casa se desplomara debido a las fuertes lluvias dejadas por el último ciclón del año 2008, hasta la fecha a pesar de todas sus dolencias el gobierno no ha dado solución a su caso.

Otros casos de discapacitados con demencia senil o el mal de Alzheimer que en la vía pública aferrado a la supervivencia deambulan por las calles en busca de un mínimo de alimentos, sin que ninguna institución estatal los proteja.

Dolorosamente somos el primer país socialista de América, regidos por un sistema social sin cultura gerontológica, incapaz de garantizar el merecido descanso, la armonía y la salud de los ancianos.

Los abuelos a la deriva, con razón se preguntan: ¿cuántas casas de abuelos, hogares de ancianos u otros centros especializados de atención a la persona de la tercera edad pudieron haberse creados en estos 55 años?

Desgraciadamente el futuro y la calidad de vida del pueblo jamás les importó a los llamados líderes históricos, ello evidencia el desamparo y el estado de necesidad que enfrentan los adultos mayores en nuestro país, constituyendo una evidente violación del artículo 48 de la Constitución de la República de Cuba.



Las imágenes corresponden a ancianos que venden productos en las calles para poder sobrevivir porque sus chequeras no les alcanzan.